

“Los veterinarios somos más que médicos de animales”

Felipe Vilas

Presidente del Colegio de Veterinarios de Madrid

Fundado en 1905, el Colegio Oficial de Veterinarios de Madrid suma hoy cerca de 3.300 colegiados, un 75% de ellos menores de 50 años y en su mayoría mujeres, tendencia que se cree seguirá en aumento. Nos aporta los datos su Presidente, con quien hablamos en la siguiente entrevista.

¿Cómo revierte en la sociedad la labor realizada por un colegio como el que usted preside?

El Colegio es hoy un órgano de defensa de la sociedad que actúa como garante de una prestación profesional competente, eficaz y responsable, basada en el control deontológico y en la formación continua de sus colegiados. Los veterinarios jugamos un papel de gran relevancia en la vida de los ciudadanos, en el sentido de que trabajamos en la salud y en el bienestar de los animales. Y cuidando a los animales cuidamos la salud de la personas. Definitivamente, los veterinarios somos más que médicos de animales. Somos una pieza clave en salud públi-

ca: prevenimos y controlamos las enfermedades transmisibles al hombre, garantizamos que los alimentos que llegan a los ciudadanos sean seguros y de calidad, interviniendo en todo el proceso de la cadena alimentaria... Además, es importante saber que, detrás de los veterinarios, hay un Colegio que protege a los ciudadanos garantizando la calidad de los servicios que prestan sus profesionales. En este sentido, el Colegio ha elaborado un modelo de certificación pionero para que los centros veterinarios garanticen la calidad de sus servicios a sus clientes. Nuestra pretensión es promoverlo y divulgarlo a través de los Colegios de Veterinarios de nuestro país.

Para velar por esa calidad es imprescindible también apostar por la formación ¿Qué acciones realizan en este campo?

Nuestra oferta formativa se ha ampliado significativamente. En el último año hemos organizado 22 cursos sobre muy diferentes materias, en los que se matricularon más de 1.200 colegiados. Con estos cursos buscamos sobre todo la especialización en las áreas que nos demanda la sociedad, tales como el bienestar animal, la genética aplicada a la mejora ganadera, el desarrollo de técnicas específicas en el diagnóstico y tratamiento en la clínica de pequeños y grandes animales, biotecnología o seguridad alimentaria, materia en la que organizamos un Master que ofrece una



formación integral. Dicho Master suma ya ocho ediciones y el 80 % de sus alumnos se han incorporado al mercado laboral. Un buen número de los cursos son gratuitos o tienen un precio reducido. Además de la oferta formativa, cuidamos mucho las prestaciones sociales que realiza el colegio, con colegiados, hijos de colegiados y jubilados.

¿Qué tipo de actos organizan de forma abierta?

El Colegio tiene especial preocupación por la protección y el bienestar animal. En ese sentido, hemos realizado varias campañas divulgativas. Los veterinarios no solo debemos responder de su bienestar, sino también debemos proporcionar la educación y el conocimiento a los ciudadanos para que entiendan y practiquen un adecuado cuidado de los animales. Todos los años participamos activamente en el Salón de la Adopción e intervenimos en diversas campañas de saneamiento animal. Por otro lado, disponemos de una página web que informa de los distintos aspectos de la profesión, además de contar con un Servicio de Atención al Ciudadano, en el que se pueden consultar todo tipo de cuestiones relacionadas con nuestro ámbito de actuación.

¿Hacia qué futuro se encamina su sector?

Creo que la profesión tendrá un protagonismo destacado en el futuro. La demanda de alimentos será cada vez mayor y los veterina-

rios debemos estar presentes para ayudar a resolver los problemas sanitarios, medioambientales y de bienestar que surgirán en las distintas producciones. La emergencia de riesgos sanitarios debido a la globalización y los cambios climáticos requiere gestores de riesgo y ahí los veterinarios desempeñan y desempeñarán un papel en primera línea. Es evidente que la compañía de los animales resulta beneficiosa para la salud. Las mascotas son cada vez más utilizadas en terapias asistidas y los veterinarios somos los únicos que podemos responder de su salud y de su bienestar. Por otra parte, nos preocupa la precariedad laboral de un buen número de veterinarios y el exceso de facultades que funcionan en el país: tenemos más facultades que en Francia y Alemania juntas. Hay una responsabilidad política en este asunto. No se puede ni se deben autorizar más facultades.



Alumnos de la última edición del Master en Seguridad Alimentaria, organizado por el Colegio de Veterinarios de Madrid, en la fachada de la sede colegial



COLEGIO OFICIAL
DE VETERINARIOS
DE MADRID

MÁS INFORMACIÓN
www.colvema.org